

3. ! Tidak aktif	!	9	!	9%	
4. ! Tidak pernah	!	0	!	0%	
J u m l a h		!	100	!	100%

Berdasarkan tabel diatas maka pelaksanaan perleng-
kapan sesajen/bebanten bisa dikatakan baik sejumlah -
responden menjawab sering atau sangat aktif 74%, aktif
17%, tidak aktif sebanyak 9%, sedang tidak melaksana-
kan sama sekali 1%, sedang dalam pelaksanaan sembah -
yang/ibadah yang mengatakan tekun 73%, sedangkan yang
kadang-kadang 17%, yang tidak melaksanakan ibadah 1%.
Kebanyakan mereka melaksanakan di rumah sendiri/periba-
datan mereka yakni di Pura atau di rumah. Dan yang da-
tang ditempat Pura itu kebanyakan pada waktu tertentu
saja, seperti saat hari Raya Galungan, Kuningan, Nyepi
dan hari Piodalan saja. Dan yang datang ke tempat Pura
kebanyakan mengatakan 87% selalu hadir, 13% kadang-ka-
dang dan tidak pernah sebanyak 0%. Sedangkan data da-
pat kita lihat dalam tabel berikut :

Tabel 16

Pelaksanaan Ibadah Di Sumerta Kauh

NO. !	ALTERNATIF JAWABAN!	JUMLAH	!	PROSENTASE	
1. !	Yang tekun	!	73	!	73%
2. !	Kadang-kadang	!	17	!	17%
3. !	Tidak pernah	!	10	!	10%
J u m l a h		!	100=	!	100%

Dari Tabel diatas mengatakan bahwa Upacara Piodalan ini sangat mempengaruhi Ekonomi mereka walaupun se benarnya juga sangat menguntungkan, terutama pengusaha kecil hasil usahanya sangat lancar sekali, seperti Ayam, Itik, Telor, Bunga, Daun-daunan dan berbagai produk lainnya. Hal ini terbukti dari jawaban responden yang mengatakan sangat berpengaruh 46%, berpengaruh 34%, tidak berpengaruh 17%, tidak berpengaruh 3% dan sangat tidak berpengaruh 0%, begitu juga dalam bidang keagamaan 35% mengatakan sangat berpengaruh, 62% berpengaruh, 0% tidak berpendapat, 3% tidak berpengaruh dan 0% sangat tidak berpengaruh.

Dampak Piodalam dalam bidang sosial 56% sangat berpengaruh, 42% berpengaruh, 0% tidak berpengaruh, 2% tidak berpendapat, 0% sangat tidak berpengaruh, kita lihat tabel berikut :

Tabel 24

Dampak Piodalan Dalam Bidang Sosial

NO. !	ALTERNATIF JAWABAN	!	JUMLAH	!	PROSENTASE
1. !	Sangat berpengaruh	!	56	!	56%
2. !	Berpengaruh	!	42	!	42%
3. !	Tidak berpengaruh	!	0	!	0%
4. !	Tidak berpendapat	!	2	!	2%
5. !	Sangat tidak berpendapat!	!	0	!	0%
J u m l a h		!	100	!	100%

Dalam bidang Seni Budaya sangat berpengaruh dalam Masyarakat karena dari Upacara ini dapat ditumbuhkan-pembinaan etika dan estetika melalui Upacara Agama juga merupakan motivator yang sangat potensial untuk melestarikan atau menumbuh kembangkan Seni Budaya - baik saklar maupun profan, dan juga salah satu unsur daya tarik pariwisata. Ini semua membutuhkan manajemen dalam mengatur jalannya Upacara terbukti dari beberapa observasi dan jawaban yang mereka lontarkan 56% - sangat berpengaruh, 42% berpengaruh, 0% tidak berpengaruh, 2% tidak berpendapat, 0% sangat tidak berpengaruh.

tersebut merupakan suatu pemborosan semata-mata, tapi perlu diingat bahwa Agama adalah merupakan kebutuhan-Rohani sehingga pemuasannya sulit diperhitungkan dengan secara ekonomi/material.

Seperti dalam membuat tempat sesajen/bebanten - itu dari segi ekonomi juga pemborosan, karena setelah dipakai dibuang lalu membuat lagi, yang bentuk-bentuknya beraneka ragam. Hal ini apabila ditinjau dari segi pendidikan memang merupakan kesempatan untuk melatih diri serta menciptakan kreasi-kreasi baru.

Dari segi sosial Budaya kebanyakan responden, - menjawab mempengaruhi sebagian yang lain tidak pengaruh ragu-ragu.

Segi positifnya dengan adanya Upacara piodalan - merupakan unsur yang mutlak dalam pelaksanaan Agama - dan sisi yang lain dapat dijadikan yang perjudian, - mabuk-mabukan.

Demikianlah Analisa dari skripsi ini bahwa Upacara Piodalan adalah merupakan media penghayatan terhadap Sang Hyang Widhi Wasa bukan untuk tujuan pameran atau sebagai media promosi diri untuk mendapatkan popularitas dengan menonjolkan bentuk luar yang berwujud material semata.

Yang mana inipun juga dilarang dalam kitab agama Hindu Dharma yaitu : Bhagawatgita Bab XVII Sloka 12 - 13 yang isinya : " Bahwa Upacara Yadnya yang diaturkan dengan penuh pengharapan dan bertujuan untuk pamer, lebih-lebih lagi di selenggarakan tidak sesuai dengan sastranya, tidak ada syair-syair suci yang dinyanyikan dan tidak dilakukan dengan penuh keyakinan adalah suatu yang tergolong tidak baik, karena semata-mata didorong oleh sifat raja dan tamak.

Jadi yang diutamakan dalam upacara ini adalah ketulus iklasan yang didasarkan hati nurani yang suci. Dan juga tidak berdimensi keagamaan saja tetapi hakekatnya juga berdimensi sosial, politik, seni budaya, ekonomi yaitu terciptanya hubungan yang harmonis antara orang dengan orang, keluarga dengan keluarga, banjar dengan banjar yang sangat menguntungkan sekali. karena sebagai pengundang daya tarik turis yang dapat menghasilkan devisa, disamping itu juga merupakan motivator yang sangat kaya untuk dilestari kan dan ditumbuh kembangkan sesuai budayanya baik yang suci atau profan.

Tapi untuk seluruh ummat Hindu Dharma Bali semua yang ditampilkan hanyala merupakan simbul, tetapi haruslah tetap mengingat tujuan dari semua itu yang utama yakni menghayati dan mendekatkan diri kepada Sang Hyang Widhi Wasa demi kedamaian dan kebahagiaan yang abadi lahir dan bathin.